

06.10.2014

# Sehr geehrte Damen und Herren,

in Anlage übersenden wir unsere Hinweise auf die nächsten Kirchenbeiträge und -sendungen im Programm der NRW-Lokalradios. Mit freundlichen Grüßen,

Dr. Christof Beckmann, Stefan Klinkhammer & Elisabeth Graf

# Himmel & Erde. Das Magazin der Kirchen - 12.10.2014

Moderation: Stefan Klinkhammer - 8.00 - 9.00 Uhr über die Lokalradios in NRW

#### Nichts gelernt? Profit und Moral im Banken- und Finanzsektor

#### Stefan Klinkhammer

Vor sieben Jahren hat es angefangen: Im Sommer 2007 beginnt die bis heute dauernde Finanzkrise. Es scheint jedoch, als habe man wenig gelernt: Im Bankensektor und an den Finanzmärkten läuft vieles weiter wie zuvor. Der Bund katholischer Unternehmer (BKU) aus Köln will die Diskussion über das Verhältnis von Profit und Moral weiter vorantreiben...

# Caritas-Jahreskampagne 2014

#### **Elvis Katticaren**

Mit der Jahreskampagne 2014 "Weit weg ist näher als du denkst" fordert die Caritas eine Willkommenskultur für Flüchtlinge. Über ihre Beratungsstellen ist sie sehr vertraut mit den Problemen nach Flucht und Vertreibung. Beim Diözesan-Caritasverband in Köln kümmern sich 25 Mitarbeiter pro Jahr um rund 900 Flüchtlinge im Therapiezentrum für Folteropfer. Mehr mit Markus Harmann und Leiterin Brigitte Brand-Wilhelmy …

# Weltbischofssynode zu Ehe und Familie

#### **Christof Beckmann**

Die katholischen Bischöfe sollen nach dem Willen des Papstes auf der bevorstehenden Weltbischofssynode über die Familie offen und frei debattieren. Jeder solle die Freiheit haben, "ohne Angst und ohne Verdächtigungen auf sich zu ziehen" seine Meinung zu äußern. Vom 5. bis zum 19. Oktober beraten rund 250 Bischöfe und Fachleute aus aller Welt im Vatikan darüber, wie die Katholische Kirche auf die veränderte Lebenswirklichkeit von Familien reagieren soll.

# "Augenblick Mal"- Gedanken zum Tag (kath.), 13. - 18.10.2014 Autoren aus dem Bistum Münster

#### Mo 13.10. Relaxen im Kloster

### Elvis Katticaren

Ferienzeit ist Urlaubszeit: Beruf, Stress und den Alltag hinter sich lassen und ausspannen. Ohne Internet, Computer, Handy: Abgeschnitten von der Welt. Doch statt in die Ferne zu fliegen, nutzen viele Menschen die Möglichkeit im Kloster Urlaub zu machen. Warum eigentlich? Pfarrer Dr. Meiering erklärt es ...

#### Di 14.10. Armut: Thema für Steyler Missionare

#### **Christof Beckmann**

Am 17. Oktober ist der UN-Gedenktag "für die Beseitigung der Armut". Das greifen die Steyler Missionare seit gestern mit einer ganzen Themenwoche auf. In täglichen Veröffentlichungen zeigen sie, wie vielfältig sich die Ordensgemeinschaft damit auseinandersetzt –mehr mit dem Vizeprovinzial in Deutschland, Pater Norbert Cupyers ...

# Mi 15.10. Glaubenskurs im Oktober

# Elvis Katticaren

An wen oder was glaube ich eigentlich? Auf diese Frage kann man Antworten finden – bei einem Glaubenskurs – wie im jugendpastoralen Zentrum Crux in Köln. Davon ist die 24-jährige Teilnehmerin Anna Homberg überzeugt. Ab 20. Oktober kann man ins Gespräch kommen und sich wortwörtlich über Gott und die Welt austauschen – ganz entspannt und zwanglos, so Stadtjugendseelsorger Dominik Meiering ...

# Do 16.10. 100 Jahre Schönstatt - Glaube im Alltag

# **Christof Beckmann**

Die internationale katholische Schönstatt-Bewegung feiert. In Deutschland entstanden, von Pater Josef Kentenich vor 100 Jahren in Schönstatt bei Koblenz gegründet und inzwischen weltweit aktiv. Zur großen Jubiläumswallfahrt in Vallendar werden ab heute bis zum Sonntag mehrere 10.000 Pilger aus der ganzen Welt erwartet.

# Fr 17.10. Spirit: Missionar in Brasilien

### Mario Brumbi

Aus Grefrath bei Krefeld in den Urwald – danach sah das erst mal nicht aus: Mit dem Doktor der Musikwissenschaften saß Herbert Douteil in Archiven, gab Bücher über das Mittelalter heraus. Bis der Pater an den Oberlauf des Amazonas kam - und blieb. Vor 35 Jahren war das. Das uralte Kloster der Spiritaner bei Dormagen ist seine Heimatbasis. Heute ist der Internationaler Tag für die Beseitigung der Armut. Er tut was.

# Sa 18.10. 60 Jahre Katholische Beratungsstelle

#### Elvis Katticaren

Liturgie und Caritas gehört zusammen – Gottesdienst und Dienst am Menschen. Wie in der katholischen Beratungsstelle für Eltern, Kinder und Jugendliche. Kostenlos und nah am Leben, getragen von den Stadtdekanaten als ganz praktische Unterstützung, ohne Einschränkung bei Herkunft, Religion oder sexueller Orientierung. Die sehr positiv angenommen wird - wie in Köln, wo die erste der Beratungsstellen vor genau 60 Jahren aufmachte ...

E-Mail: beckmann@kip-nrw.de, HOMEPAGE: http://www.kip-nrw.de